

Opinión / Columna



Así lo Dice La Mont

Federico La Mont

30 de julio de 2010

* México sí es fallido

* Barrales solidaria

Ruta Pakistán: Analistas del Pentágono y Departamento de Estado calificaron a Pakistán como "Estado fallido" al no garantizar a su población niveles mínimos de certidumbre y debido a la escalada de terror que el 27 de diciembre de 2007 culminó con el crimen de la ex mandataria y de nueva cuenta aspirante presidencial Benazir Bhutto...

Factores: Los que inciden en la pérdida de la seguridad interna son el control físico del territorio o monopolio del ejercicio de poder y derecho, erosión de la autoridad legítima en la toma de decisiones como incapacidad de proveer servicios básicos e interactuar con otras naciones en la comunidad internacional...

Caso México: El deterioro de la autoridad es real en algunas regiones del país, principalmente en el noroeste donde desde hace un lustro, la delincuencia organizada mantiene el control del Sistema Penitenciario e incluso sobre municipios enclavados en la Sierra. Ahí el candidato ganador de un proceso entrega a cambio de su seguridad y de familiares, la secretaría del ramo al sicariato, que posteriormente dispone las acciones para enfrentar de manera selectiva a sus similares...

Sólo fallidos: Es propio de esas naciones su incapacidad política, económica y social como insolvencia para confirmar el ejercicio del estado de derecho, ante elevados niveles de corrupción y criminalidad que obligan a su población a desplazarse tanto al interior de la República como sucede en los casos de Nuevo León, Tamaulipas y Coahuila, al norte del Río Bravo

Fortaleza narco: Una muestra del éxodo que no sólo se concentra en los grupos con economía fortalecida sino alcanza a la vulnerable es Valle de Juárez, donde los cárteles ejercen el terror sobre la población civil para ampliar sus actividades e incluso proceden a la incineración de hogares en una práctica que sólo guarda analogía con las atrocidades de los bosnio-croatas y musulmanes cometidas contra la población serbia durante la Guerra de los Balcanes...

Cártel Sinaloa: Esa guerra abierta contra espacios civiles identifica a los cárteles de Sinaloa, Juárez y otros del sicariato que ahora tienen su objetivo en los representantes de medios de comunicación. En su momento el ataque selectivo de periodistas fue una estrategia aplicada por el Cártel de Cali y sus líderes los hermanos Gilberto y Miguel Rodríguez Orihuela. Ello consistía en filtrar información a las redacciones de radio y particularmente medios impresos que usaban de carnada para llevar a los informadores a su área de operación, lo cual dejó como saldo una veintena de colegas desaparecidos...

México y Pakistán: El 21 de febrero de 2009 un mes después que el presidente Barack Obama asumiera la Oficina Oval, el diario The Wall Street basado en un informe del Comando de las Fuerzas Conjuntas ubicó a México y Pakistán en la lista de estados fallidos. Incluso el ex zar antidrogas y general Barry McCaffrey advirtió que: "México no enfrenta a una criminalidad peligrosa sino su sobrevivencia en la actual guerra contra el narcoterrorismo que, de no registrar una victoria en el corto plazo, lo llevarían la pérdida del control de su frontera norte"...

Seguridad Nacional: Dos meses después, el Director de la Agencia Nacional de Seguridad (ANS) Michael Hayden advirtió que en el corto plazo y al igual que Irán, México podría convertirse en la principal amenaza para el gobierno de Barack Obama, debido a una escalada de posibles secuestros y crímenes de figuras políticas y empresariales relevantes al norte del Río Bravo. En ese momento se planteó atentados contra gobernadores, legisladores locales y presidentes municipales...

Plan Colombia: El análisis de Michael Hayden propició que el Congreso estadounidense fuera más expedito en la entrega de una partida extraordinaria de 400 millones de dólares contemplada en la Iniciativa Mérida que, como previamente ocurrió con el Plan Colombia, tenía como destino ubicar y dismantelar las zonas de cultivo de marihuana y laboratorios para procesamiento de hoja de coca...

En México: A la señal de alerta del ex titular de Hayden se sumó la del mexicano Ted Galen Carpenter, quien en una colaboración para "Policy Analysis" del Cato Institute de Washington confirmó que ante la embestida del sicariato al sur del bravo, "México ya es un estado similar a Honduras fiscalizado por la mafia y donde los cárteles de las drogas cuentan con un arsenal similar, aunque no en cantidad pero sí en calidad al Ejército de El Salvador"...

* Entre otras cosas...

Cartones

Eduardo Gómez



Oswaldo



Rubén



Columnas

Columnas

Alto Poder / Manuel Mejido
 Así lo Dice La Mont / Federico La Mont
 Claudia Sofía Corichi
 Juego de palabras / Gilberto D'Estrabao
 Los Grandes Días / Manuel Mejido
 El Observador Parlamentario / Antonio Tenorio Adame
 Ecos Lejanos / Gabriela Mora Guillén
 Por Correo Electrónico
 Todo lo Bueno / Edmundo Domínguez Aragonés
 Vanguardia Política / Aurora Berdejo
 Razón de Estado / Joaquín Narro Lobo
 Marcela Sánchez
 Murmullos
 Flavio y su política / Flavio

Análisis

Acontecer político / José Luis Camacho Vargas
 Alejandro Díaz
 Asha-Rose Migiro
 Arturo Valenzuela
 Bernard Henri Levy
 Carlos Arellano García
 Christopher Hitchens
 Cultura a la mexicana / Napoleón Fillat
 De cara al Sol / Andrea Cataño Michelena
 Eduardo Andrade Sánchez
 El agua del molino / Raúl Carrancá y Rivas
 Enrique de la Madrid
 Enrique Hett
 Excmo. Sr. Guillermo Rischchyrski
 Federico Ling Sanz Cerrada
 Felipe Arizmendi Esquivel
 Fernando H. Cardoso
 Fidelidad por Veracruz / Fidel Herrera Beltrán
 Francisco Fonseca
 Gabriela Mora Guillén
 Gerardo Sosa Castelán
 Hechos / Jesús Michel Narvaez
 Héctor Luna de la Vega
 Hermilo Lopez-Bassols
 Jaime Alcántara
 Javier Oliva Posada
 Javier Zenteno Barrios

Crisis penitenciaria: El doctor Raúl Carrancá y Rivas ubicó al Sistema Penitenciario en etapa terminal debido a que "el pulpo tiene varios tentáculos en los círculos de poder estatal". Por ello, afirmó que mientras el poder judicial no abandone el paradigma de la prisión como única solución al delito se ahondará esa descomposición... Reforma ciudadana: La presidenta de la Comisión de Gobierno ante la V ALDF, Alejandra Barrales Magdaleno afirmó que de aprobarse en el Tercer Periodo Extraordinario de ese órgano dos iniciativas de género que culminen con una reforma al Código Penal, se perseguirá de oficio la violencia contra las mujeres. Afirmó que otra variable de agresión contra la mujer es la intrafamiliar que, en su momento en Ciudad Juárez derivó en feminicidios... Corredor mexiquense: En el Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México (SMSEM) presidido por Roberto Espiridión Sánchez Pompa se inauguró la Primera Feria del Libro orientada a la difusión de actividades académicas y de beneficio para la sociedad en el marco de la celebración del Bicentenario...

Columnas anteriores

-29 de julio
-28 de julio
-27 de julio
-26 de julio
-23 de julio



Imprimir



Enviar por correo-e

Derechos Reservados Organización Editorial Mexicana S.A. de C.V.

[Quiénes somos](#) | [Contáctanos](#) | [Aviso Legal](#)